
П РО ТО КО Л № 1
заседания общественно-консультативного 
(экспертного) совета по развитию 
предпринимательства при Министерстве 
экономики Республики Беларусь

13 мая 2022 г.

Председательствующий: Митянский С .В.

Участиники заседания; 
члены совета:

приглашенные:

Бабачёнок ИВ., Быкова Т.П., Добудько И.С., 
Епур Р.М., Жарников С.Д., Карась М М , 
Калинин А.Ф., Копыток А.В., Козаченко СП., 
Маргелов В.Е., Матвеев Д.И., Малыха А.С., 
Мальгина И.В., Орловская ИВ,, , Панова А.И., 
Попкова А.С., Погодина Т.В., Русинович ОБ., 
Сташевский К М , Тарасевич ЖК., Успенский А.А., 
Швец А.И., Хлабордов В.А., Черников М.В.
Бакун Д.С., Воривончик А.О., Горбунцова И Н , 
Напольский Г.В.

ВОПРОС 1 .0  проекте Национальной платформы бизнеса Беларуси. 
СЛУШАЛИ:

Копытка А.В. -  об истории разработки Национальной платформы 
бизнеса Беларуси (далее -  Платформа), общем количестве реализованных 
предложений, задачах, целях, заложенных в основу разработки 
Платформы, подготовленной в текущем году, предполагаемом сроке ее 
представления общественности;

членов ОКС:
Быкову Т.П. -  о необходимости 

разработанного документа, с целью понимания,
Платформа (перечнем мероприятий, перечн 
проектов); при необходимости, уточнить 
внутреннего содержания;

Калинина А.Ф. -  о Платформе, как форме взаимодействия между 
государством и бизнесом для решения проблемных вопросов 
осуществления предпринимательской деятельности; о назревшей 
необходимости создания нового документа для всего бизнеса в разных 
сферах деятельности; о дискуссионности названия документа;

Черникова М.В. -  о целесообразности разработки документа; 
поддержке позиции Быковой Т.П. в части необходимости четкого 
определения сути, целей, содержимого и структуры разрабатываемого

уточнения концепции 
чем по существу является 
ем программ, перечнем 
ее название исходя из
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документа; о целесообразности формирования документа в виде "некой 
гибкой эко-системы" с возможностью внесения необходимых изменений» 
определения четких критериев для оценки эффективности документа;

Тарасевич Ж,К. -  о поддержке высказанной выше позиции членов 
ОКС; об актуальности разрабатываемой Платформы предыдущих 
периодов» при существовавшей ранее неустойчивой системе выстраивания 
диалога бизнеса и власти; о возможности использования в названи 
документа словосочетания "Национальная платформа бизнеса4* только 
в случае включения в работу над документом всего делового сообщества; 
необходимости установления сроков и механизмов исполнения 
рассматриваемого документа; о том, что отмеченные в Платформе или 
ином подобном документе мероприятия имеют большую вероятность 
быть реализованными в случае их закрепления в программных 
документах государственных органов;

Добудько И.С. -  об отсутствии понимания, с учетом 
анонсированного названия документа и его презентации, что это 
за документ, как с ним работать бизнесу, чем он полезен бизнесу; 
о готовности активного участия в дальнейшей разработке документа при 
получении ответов на указанные вопросы;

Швеца А.И. -  о поддержке высказанной позиции членов ОКС 
(Быковой ТШ , Тарасевич Ж.К., Черникова М.В.); о необходимости 
уточнения вопросов финансирования Платформы, привлечения к ее 
разработке штата профессионалов; о целесообразности, в условиях 
мировых вызовов и быстрого изменения ситуации, создания условий для 
оперативного принятия решений, в которых формат Платформы не 
актуален; о необходимости дальнейшего развития действующих 
"институтов" для рассмотрения проблемных вопросов осуществления 
предпринимательской деятельности: ОКС и советов по развитию 
предпринимательства;

Епур Р.М. -  об отсутствии коммуникаций бизнес-союзов в работе 
над Платформой; о невозможности оперативного решения проблем 
бизнеса в рамках Платформы; о выполнении Платформой своих функций; 
о необходимости определения названия документа исходя из его 
содержательной части;

Маргелова В,Е. -  о наступившей другой реальности, в условиях 
которой необходимо оперативно отрабататывать выявляемые проблемные 
вопросы; о необходимости конструктивного взаимодействия бизнеса 
и власти для быстрого принятия мер по стабилизации ситуации, в которой 
долгосрочные документы теряют свою актуальность;

Митянского С.В. -  о поддержке проводимой работы по выработке 
бизнес-собгцеством предложений по решению проблемных вопросов
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осуществления предпринимательской деятельности; о предложении 
инициировать встречи по решению соответствующих проблемных 
вопросов на площадке Минэкономики в случае невозможности 
их урегулирования в рамках отработки с органом-регулятором.
РЕШИЛИ:

1.1. принять к сведению высказанную членами ОКС позицию;
1.2. СЮЛ "Республиканская конфедерация предпринимательства” 

(далее -  Конфедерация) доработать структуру Платформы (цели, задачи, 
иное), направить объединениям предпринимателей для рассмотрения 
и выработки консолидированного решения, либо продолжить работу над 
Платформой -  как содержащим предложения по улучшению бизнес-среды 
документом Конфедерации;

1.3. рассмотреть доработанный Конфедерацией проект Платформы на 
очередном заседании ОКС.

ВОПРОС 2 .0  результатах реализации государственной программы 
"Малое и среднее предпринимательство” на 2021-2025 годы за 2021 год.
СЛУШАЛИ:

Русинович О.В. -  о выполнении в 2021 году в полном объёме 
23-х мероприятий Государственной программы (88,5 процента), трех 
мероприятий, выполненных не в полном объеме в связи с неполным 
освоением предусмотренных Государственной программой финансовых 
средств; о ресурсном обеспечении Государственной программы; о наиболее 
значимых результатах реализации мероприятий Государственной 
программы в 2021 году; о сроках итоговой оценки эффективности 
реализации Государственной программы (к 1 июля 2022 г.);

Калинина А.Ф. -  о необходимости уточнения данных результатов 
реализации Государственной программы в разных информационных 
источниках; о предложении более детального рассмотрения вопросов 
реализации Г осударственной программы, в том числе в части 
расходования средств; о желании заслушать представителей банков по 
вопросу реализаций банковских программ по поддержке МСП, включая 
порядок и условия кредитования субъектов МСП.
РЕШИЛИ:

2.1. принять к сведению информацию выступающих;
2.2. просить банки выступить на очередном заседании ОКС 

с информацией о реализуемых банковских программах по поддержке 
МСП, об имеющихся заемных ресурсах, стоимости этих ресурсов, 
требованиях к заемщикам.
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ВОПРОС 3. О принимаемых бизнес-союзами мерах по противодействию 
санкционному давлению недружественных стран.
СЛУШАЛИ:

Митянского С.В. -  о принимаемых Правительством мерах по 
противодейстию санкционному давлению; о предложении об 
инициировании для рассмотрения на площадке Минэкономики 
имеющихся, но не разрешаемых в рамках взаимодействия с другими 
государственными органами вопросов; о значимости реакций и действий, 
принимаемых в сложившихся обстоятельствах субъектами хозяйствования;

Карась М.М. -  о результатах работы Ассоциации Европейского 
Бизнеса, в том числе по решению проблемных вопросов ее членов; 
о содействии в формировании имиджа Республики Беларусь как надежного 
партнера и страны, благоприятной для инвестиций; о направлении в адрес 
органов представительной власти Европейского Союза ходатайств 
о необходимости поиска баланса интересов между обществом, бизнесом, 
властью, деловыми кругами;

членов ОКС -  руководителей бизнес-объединений (союзов, 
ассоциаций), -  о принятых, реализуемых и запланированных мероприятиях 
по противодействию санкционному давлению, в том числе в части 
взаимодействия с западными партнерами; о мнениях и предложениях по 
дальнейшему взаимодействию в данном направлении.
РЕШИЛИ:

ЗЛ. принять к сведению информацию выступающих;
3.2. продолжить конструктивное взаимодействие бизнес-объединений 

(союзов, ассоциаций) и Минэкономики по решению проблемных вопросов 
осуществления предпринимательской деятельности в непростых 
экономических условиях;

3.3. рекомендовать бизнес-объединениям (союзам, ассоциациям) 
поддерживать контакты с зарубежными партнерами; в случае нового пакета 
санкций, принятия иных недружественных мер, рассмотреть возможность 
подготовки и направления необходимого письма.

ВОПРОС 4 .0  ходе реализации проекта международной технической 
помощи ^Поддержка экономического развития на местном уровне 
в Республике Беларусь".

СЛУШАЛИ:
Бабачёнок И.В. -  о целях реализации (поддержке экономической 

инициативы, конкурентоспособности и инноваций для инклюзивного 
развития на местном уровне в Республике Беларусь), механизмах 
исполнения (ПРООН в партнёрстве с Минэкономики), источнике
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финансирования и бюджете (Европейский союз, 9 461 600 долларов США), 
периоде реализации (01.02.2019 —  31.03.2023), ориентированности 
(деятельность местных микро-, малых и средних предприятий, а также 
предприятий, нацеленных на решение социально-значимых проблем), 
территории реализации (Березовский и Кобринский районы Брестской 
области; Браславский и Оршанский районы Витебской области; 
Брагинский, Жлобинский и Хойникский районы Гомельской области; 
Лидский район Гродненской области; Борисовский и Молодечненский 
районы Минской области; Быховский и Кличевский районы Могилёвской 
области) Проекта; о Координационном Совете Проекта (КСП) и роли 
Минэкономики в управлении Проектом; о реализованных и реализуемых 
в рамках Проекта инициативах и иныхт мероприятиях; о возможности 
представления в течение недели инициативных предложений, 
соответствующих методологии и условиям Проекта, которые мо1уг быть 
реализованы в течение 6 месяцев, для возможного включения в рабочий 
план Проекта на 2022 год.

РЕШИЛИ -  принять к сведению доложенную информацию.

Председатель совета, 
заместитель Министра

Секретарь совета, 
консультант управления 
совершенствования деловой среды 
Департамента по / га л
предпринимательству Минэкономики

С.В.Митянский

Т.В .Погодина


